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O ENTREVISTA. FRANCO PARISI (PDG) y su tercera carrera a La Moneda: 

Constanza Caldera Pfeiffer 

ceonstanzacaldouamercurioanofagasad 

economista Franco Pa- 
E visi fue el más votado en 

la primaria interna del 
Partido de la Gente (PDG) de 
estefin desemana. Ahora, se- 
gún indicó- resta quesea ratifi- 
cado por el Consejo General 
para iniciar formalmente su 
tercera carrera a La Moneda. 

En entrevista con este Dia- 
rio, en su visita a Antofagasta, 
región en la que obtuvo la pri- 
mera mayoría en la presiden- 
cial del 2021, Parisi dijo estar 

abierto a una primaria en la 
oposición, aunque observa po- 
cas posibilidades de queesta se 
realice. Por su parte, dijo que 
espera pasar asegunda vuelta, 
y que en el caso de la parla- 
mentaria cree que pueden in- 
cluso lograr la elección de dos 
diputados en la región. 

  

En la primera vuelta dela elec- 

ciónpresidencial del 2021 obtuvo 
el primer lugar de votación en la 

Región de Antofagasta. En este 

contexto, ¿qué significa Antofa- 
gasta para usted? 

Yo creo que Antofagasta re- 
fleja lo que ocurre con la meri- 
tocracia. La meritocracia en 
Chile antes era bien valorada, 

pero ahorasomos miradosme- 
nos. Nosestáganandola pituto- 
cracia y laamigocracia. Y cuan- 
do uno piensa en la Región de 
Antofagasta, uno ve quees me- 
ritocrático a decir basta. Los mi- 

úneros, algunos parten siendo 
asistentes del asistente y pue- 
denllegaraser gerente. Y otras 
personas quese especializan y 
optan por la carrera técnico- 
profesional, también pueden 
llegar a ser gerente. Pero en 
Chilese perdió ese respeto. Acá 
los mineros son mirados en ge- 
neral en menos por la elite de 
izquierda y derecha (.... 

¿Usted cree que dadolos proble» 
mas internos que ha tenido el 

partido en los últimos años, eso 
ha generado un distanciamiento 
con la ciudadanía? 

-Para nada. Nosotros 

aprendemos de los errores. 
Soy muy buen profesor, pero 
soy mejor alumno. Aprendi- 
mosdelos errores. Estamos re- 
estructurando el Partido de la 
Gente desde el año pasado y el 
mejor ejemplo: tenemos una 
concejal de Antofagasta, doña 
María Tapia. Ella es una di 
gente social del nuevo barrio 
de La Chimba. Eso es cone- 
xión. Mi consejera regional es 
doña Paula Celis, una señora 
trabajadora que fue a la reelec- 

  

     

AGENCIAUNO 

“Estoy compitiendo 
contra millonarios: 
Mirosevic, 
Winter”. 

FRANCO PARISI VISITÓ ANTOFAGASTA. 

“Yo creo que a lo 
menos vamos a 
lograr un diputado 

tado, yo creo 
que es más 
probable dos”. 

ión. Esos son los ejemplos, 
¿cuáles son los ejemplos que 
me puede mostrar la izquierda 
yla derecha? Gente millonaria, 
quese aburre de estarmillona- 
rio y que quiere ser alcalde, se- 
nador, diputado o presidente. 
Nosotros hablamos de la meri 
tocracia. Eso es lo que quiero 
ver y no lo veo. 

Este año el desafío es la elección 

    

Kaiser, 

¿Quéresultados esperan para la 
elección partamentaria? 

Yocreo que a lo menos va- 
mosa lograr un diputado, creo 
quees más probable dos (.... 
Nossolamente por el traspaso 
que pueda dar a través de mi 
candidatura, porque creo que 
tengo muy buenos candidatos. 
Aquí tenemos dos ejemplos, 
un señor de Calama, exPDI, 
exbombero, fue candidato al- 
calde, muy conocido, Sergio 
Marmie y de Antofagasta, Fa- 
bián (Ossandón) que es exco- 
re, que tiene mucho potencial, 
pero también Paola Debia. Te- 
nemos muy buenos candida- 
tos y además hay un voto de 
arraigo del PDG, que lo veo en 

  

quién vaa hablar mi jefe cam- 
paña? Me llama mucha gente 
con preguntas, pero pónganse 
deacuerdo ustedes... Necesito 
saber con quién hay que hablar 
y no lo veo(.... 

¿Cuáles son sus expectativas en 
cuantoa laelección presidencial? 

-Nosotros estamos viendo 
que vamos a pasar a segunda 
vuelta. Yo sé que usted me vaa 
decir que en la encuesta salgo 
mal. Ena encuesta de abril del 
2021 marcaba cero. Quien iba 
primero en esa encuesta era 
doña Pamelajjles, y Boricmar- 
caba 2%. Yo salí tercero. A pe- 
sar de todo lo mal que me tra- 
taron los medios de comunica- 
ción, salí tercero. Yo creo que 
conesta venida aChile, larees- 
tructuración del PDG que he- 
mos hecho, los trabajos que 
hacen las directivas regionales 
y todos los estamentos de go- 
bernanza del PDG, ya recupe- 
ramos ese 13%, y ahoraes sola- 
mente subir. Somos muy fuer- 
tesenlas redes sociales (..). 

¿Cuáles son sus propuestas para 
conquistarel voto? 

Primero, que vuelvala me- 
ritocracia. Segundo, nosotros 
vamos a reducir el gasto fiscal. 
Hasido obsceno. Estoy compi- 
tiendo con puros millonarios. 
(Johannes) Kaiser recibe suel- 
do del aparato público, abu- 
sando de su cargo. Gonzalo 
Winter, Jaime Mulet, Alberto 
Undurraga y Vlado Mirosevic. 
Aellos los proclaman, pero si- 
guencobrando(... y tres sena- 
dores hacen el mismo asunto, 
estánrobándole plata alos po- 
bres. Mi mensaje es que si a 
ellos los han proclamado, tie- 
nen que pedir permiso sin go- 
ce de sueldo y renunciar a la 
asignación parlamentaria (...). 
Nosotros realmente vamos a 
terminar conel problema dela 
migración ilegal. El único que 
ha hablado de los migrantes 
haitianos que llevaban doce 
aviones llegando, somos noso- 

  

  

partamentaria. Uno de loscandi-— las calles, caminando y en las. tros(.... Nosotros decimos bien 
datoseselexconsejero regional. radios. claro, siusted quiere reunifica- 
Fabián Ossandón... ción familiar: test de ADN. 

- Tenemos muy buenos — Respectode sucandidatura pre- Con respecto a los inmi- 
candidatos, docecan- — sidencial, usted está di a ilegales que vienen por 
didatos para el cupo de seis. — participarenuna primariadela — Bolivia. Redireccionamiento 
Vamos a tener que hacer una — oposición... obligatorio por parte de Bolivia. 
interna. Y tenemos personajes -Yo quiero conversar cual- — Sino melo acoge, voy a prohi- 
como don Fabián Ossandón, — quier iniciativaque permitasa- — birla venta de petróleo y gaso- 
don Sergio Marmier, y doña 
Paola Debia. 

¿Cómo serán definidos los candi- 
datos adiputados? 

“Vamos a hacer primarias 
digitales. 

car alactual gobierno y sucoa- 
lición del poder, pero lo veodi- 
fícil. Yo veo que la candidata 
(Evelyn) Matthei lleva cuatro 
mesessiendo candidata y toda- 
vía ni siquiera tiene jefe de 
campaña. Entonces, ¿con 

lina a Bolivia (.... Además, va- 
mosa minar los pasos ilegales 
(...)Vamosa instalar minas anti- 

tanques y minas antiblindados. 
Se puedehacersin ningún pro- 
blema y dotar de mayor contin- 
gente que controle. 3 

ELMERCURIOOE ANTOFAGASTA. 

  

EL VENDEDOR NESTOR FARÍAS PIDE MANTENER SU UBICACIÓN EN MAIPÚ. 

Comerciante con 
discapacidad pide 
no ser trasladado a 
Plaza Sotomayor 

CENTRO. Dice que su ubicación en calle 
Maipú le acomoda por cercanía con 
baño. Municipio asegura haberle 
ofrecido esquina de Maipú con Matta. 

nvendedor ambulante 
u del centro de Antofa- 

gasta en condición de 
discapacidad está solicitando 
al municipio mantener su ubi- 
cación en calle Maipú y no ser 
trasladado hasta la Plaza Soto- 
mayor. Esto enmedio del plan 
dereordenamiento del munici 
piode Antofagasta, iniciado a 
principiosde abril y queconsi- 
dera lareubicación de aquellos 
vendedores ambulantes con 
permiso desde calle Maipú ala 
Plaza Sotomayor, en Matta. 

Segúnrelató Nestor Farías, 
suactual ubicación es máscer- 
cana a su domicilio en calle 
Atacama, al cual se dirigecuan- 
do necesita iral baño, ya que 
dada su condición de discapa- 
cidad, necesita un servicio hi- 
giénico acondicionado. 

“Lo único que pido es que 
se tenga un poquito de con- 
templación conmigo, que no 
es untema decomodidad, sino 
que es una necesidad. Mien- 
tras máslejos metrasladan del 
baño de mi casa, porque yo vi- 
vo en el sector centro, más se 

me complica. No es un tema 
queyoquiera actuar de mane- 
ra rebelde, sino que lo hago 
por necesidad”, indicó el co- 
merciante. 

Farías agrega quela dificul- 
tad radica que en el centro no 
existen baños acondicionados 
asus necesidades, por lo cual 

requiere ir a su casa. Por su 
parte, dijo haber planteado al 
municipio poder ser traslada- 
doa calle Ossa, cuya petición 
dijo-no haber sido acogida. 

MUNICIPIO 

La directora de Dideco, 

Yantiel Calderón aseguró que 
han sostenido diversas conver- 
saciones con Farías para oftre- 
cerle alguna alternativa de ubi- 
cación. Una de ellas-indicó., la 
de Maipú con Matta, a la cual 
no habría accedido. Porsupar- 
te, recalcó que están trabajan- 
do enla habilitación de los ba- 
ños dela Plaza Sotomayor. 

“En el ordenamiento del 
centro, las reglas son claras y 
parejas para todos los comer- 
ciantes. Se informó a cada uno 
sobreel proceso yseotorgaron 
alternativas. Se advirtió enrei- 
teradas ocasiones que los per- 
misos finalizaban en marzo pa- 
ra calle Maipú y que debían 
trasladarse a calle Matta. Sin 
embargo, la porfía de quienes 
no quieren seguirlo estableci- 
do produce determinaciones 
estrictas”, indicó. 

Por su parte, Calderón 
agregó que reforzarán el con- 
trolen el centro, hasta consoli- 
dar este proceso y que luego, 
avanzarán en otros sectores de 

Antofagasta como el Parque 
Croata y la Feria Pantaleón 
Cortés. as
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